

porte en elle une fille. Mais, le jour où elle mettra au monde un garçon, il te fera ce que tu as fait à ton père Cronos, et ce que Cronos fit à Ouranos son père : il prendra ta place ! » En entendant Gaïa, Hermès frémit. Qu'allait faire Zeus ? Le dieu des dieux retourna lentement vers Métis toujours endormie, il la regarda tendrement, puis il se recoucha à ses côtés.

L'aube arrivait. Métis ouvrit les yeux et sourit à Zeus. Elle était la ruse même et se doutait déjà que quelque chose n'allait pas. Mais Zeus lui demanda : « Métis, tu te souviens du jour où je t'ai rencontrée ? Tu t'étais métamorphosée sous mes yeux en papillon, puis en mésange, en lapin et enfin en biche. Saurais-tu te transformer en lionne ? » Sans répondre Métis devint aussitôt une lionne. Ses rugissements et ses coups de griffes effrayèrent Hermès, caché derrière un rocher. « Bravo ! s'exclama Zeus, bravo ! Et saurais-tu te transformer en goutte d'eau ? » Métis le fit aussitôt. À peine était-elle devenue goutte que Zeus l'avalà ! « Je suis désolé, ma chère Métis, mais il le fallait, dit le dieu des dieux à voix haute. Je ne pouvais pas risquer que tu mettes au monde un jour le garçon qui me détrônerait... Et puis, vois-tu, j'ai besoin de ta ruse pour gouverner l'univers. Désormais l'intelligence est en moi, puisque tu es en moi à jamais. » Hermès comprenait enfin pourquoi son père savait tout prévoir, tout deviner, tout maîtriser !

Mais son père, qui s'était assis sur un rocher, semblait soudain souffrir de violentes douleurs. Il gémissait en se tenant la tête à deux mains. Plus les minutes passaient, plus le mal augmentait. Les gémissements devinrent des cris. « Ah, c'est trop affreux ! J'ai trop mal ! Qu'on m'ouvre le crâne pour en faire sortir ce mal ! » hurlait Zeus. Hermès ne savait que faire. Zeus

était seul sur cette plage, et la douleur semblait insupportable. Hermès eut soudain une idée pour soulager son père. Il ne fallait surtout pas perdre une minute.

Il repartit en courant chez Pausania. « Bonne nourrice, je t'en supplie, il faut absolument que tu me laisses retourner dans le passé, accompagné par quelqu'un... », lui dit-il. « Bien, dit Pausania, mais ton compagnon devra tout oublier dès qu'il retournera dans le présent. »

Le messager des dieux se précipita alors chez son frère Héphaïstos pour le convaincre de l'accompagner très vite. Il retourna avec lui sur la plage où Zeus se tordait de douleur. « Prends ta hache, mon frère, lui dit Hermès, et vas-y, ouvre le crâne de Zeus pour en faire sortir le mal ! » Le puissant dieu souleva alors sa redoutable hache et fendit le crâne de Zeus en deux. À cet instant, la Terre trembla, et Hermès et Héphaïstos virent quelque chose d'extraordinaire : une femme tout armée sortait du crâne de Zeus ! « Regarde, s'exclama Héphaïstos, c'est la déesse Athéna ! » La jeune femme portait un casque, une lance et une armure en métal. Elle se tenait droite et posait un regard fier sur le monde autour d'elle. Zeus semblait totalement soulagé. Il ne jeta pas un regard à Hermès et Héphaïstos, et prit dans ses bras la jeune guerrière. En voyant Zeus serrer Athéna contre son cœur, Hermès comprit pourquoi Athéna serait toujours la fille préférée du maître de l'Olympe. Zeus l'avait mise au monde lui-même. Hermès et Héphaïstos repartirent discrètement. Hermès ignorait qu'une autre rencontre extraordinaire l'attendait.

À SUIVRE